

## Monatsbericht Juli 2018



### Sommer, Sonne, Sonnenschein... und ganz viel Honig

Den warmen Sommer haben unsere Bienen in vollen Zügen ausgekostet. Sie waren sehr fleißig beim Sammeln von Nektar. Wir konnten in diesem Monat mit interessierten Teilnehmer\*innen 30kg Honig schleudern. Glücklicherweise hatten wir uns vorher entschlossen, den Honig selbst zu schleudern und haben uns die notwendige Ausstattung zugelegt. Die Besucher\*innen der Erlebniswelt Tier und Natur bewunderten dieses Spektakel und erhielten eine geschmackvolle Kostprobe.

Einmal pro Woche haben wir unsere Seniorengruppe empfangen. Die Senior\*innen freuten sich sehr über das gute Wetter. Nach einer gesprächsreichen Kaffeerrunde konnten Sie unsere Meerschweinchen und die Kaninchen aus der Hand füttern und die Tiere streicheln. Interessierte Senior\*innen begleiteten wir in das Ziegengehege. Die Teilnehmer\*innen des PEB-Projektes erhielten großes Lob von den Gruppen, die sich über die gute Betreuung sehr gefreut hatte.

Im Rahmen der Teilnehmer-Qualifizierungen führten wir verschiedene Exkursionen durch wie z.B. den Besuch einer Musterwohnung für behinderte und demenziell Erkrankte. Hier konnten die Teilnehmer\*innen unter anderem verschiedene Hilfsmittel für erkrankte Menschen kennenlernen und ausprobieren.

Am 19.7.2018 veranstaltete unser Kooperationspartner Vivantes ein Gauklerfest für seine Senior\*innen. Die Teilnehmer\*innen des PEB Projektes unterstützten das Fest, indem sie mit unseren Meerschweinchen vor Ort waren. Diese waren in einem extra hergestellten mobilen Gehege untergebracht. Die Senior\*innen hatten große Freude daran, die Tiere im Gehege zu beobachten, zu füttern und auch zu streicheln.

Durch weitere Gespräche mit dem Leiter des Vivantes Seniorenheims haben wir unsere Kooperation weiter vertieft. Die regelmäßigen Aktionen unsere Teilnehmer\*innen im Seniorenheim wurden geplant, neue Ideen für eine Zusammenarbeit entwickelt und vorbereitet. So ist für den nächsten Monat geplant, am Sommerfest des Vivantes Seniorenheims unterstützend teilzunehmen. Für die Teilnehmer\*innen des PEB Projektes ist das immer wieder eine tolle Gelegenheit, das Seniorenheim, ihre Bewohner\*innen und natürlich das Arbeitsfeld Seniorenbetreuung gut kennenzulernen.

Anfang Juli konnten wir eine sehr engagierte Teilnehmerin als Anleitungshelferin im Projekt einstellen.

Für den kommenden Monat planen wir, weitere Tiere (u.a. Laufenten) in der Erlebniswelt aufzunehmen und Ihnen ein neues Zuhause einzurichten. Hierfür werden derzeit ein Häuschen und ein neues Gehege gebaut. Auch ein Ententeich ist für die neuen tierischen Bewohner\*innen geplant. Zudem erneuern wir derzeit unseren Barfußpfad und legen einen neuen Naturlehrpfad für unsere Besucher\*innen an.

ajb gmbh im Jungfernheidepark  
Heckerdamm 274 13627 Berlin